

ARCHIVO

Santiago, 23 de Febrero de 1992.

Señor
Marcelo Zapata
Secretario Privado del Presidente
Palacio de La Moneda
Presente

REPUBLICA DE CHILE			
PRESIDENCIA			
REGISTRO Y ARCHIVO			
NR.	92 / 4745		
A:	05 MAR 92		
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	L.D.E.C.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input checked="" type="checkbox"/>		

De mi consideración:

Debido al alto costo de fotocopias y envío, nos hemos visto forzados a racionalizar de manera bastante drástica, la lista de los destinatarios habituales de los análisis de prensa del Departamento de Estudios de la Secretaría de Comunicación y Cultura. Estos mismos textos estarán a vuestra total disposición en el referido Departamento.

Si usted, tiene un particular interés en que se le mantenga el envío, le ruego nos lo solicite por escrito para estudiar las formas de continuar con el servicio.

Sin otro particular, saluda atentamente a usted,



GIACOMO MARASSO B.
Director (S)
Secretaría de Comunicación y Cultura

GMB/vcb.-



DEPARTAMENTO DE ESTUDIOS

REVISTA DE REVISTAS (70)

Lunes 2 de marzo de 1992

ELECCIONES MUNICIPALES

Hoy aborda el tema del abstencionismo y la inscripción en los registros electorales con vistas a las próximos comicios. El subdirector de la Secretaría de Comunicación y Cultura, Giacomo Marasso, sostiene que el gobierno no es neutral frente al desafío de la democratización comunal, y de allí su interés en motivar la participación ciudadana. El reportaje incluye las opiniones del sociólogo Manuel Canales quien visualiza la abstención como una reacción a la des-socialización de la política y a una suerte de paradoja de "la normalidad y el consenso". La ausencia de conflicto, sostiene Canales, convierte a estos eventos en una suerte de competencia interclubes. De este modo, la pregunta que legítimamente podría hacerse un joven popular sería: ¿con qué objeto participar si todos están de acuerdo, no me siento protagonista, y colaboro simplemente con el ranking electoral de un "grupo de pares" que viven en un mundo que me es ajeno?. Página Abierta también enfoca el tema desde el punto de vista de la participación. Las elecciones son importantes para los partidos, pero no lo son tanto para la masa electoral, especialmente los jóvenes, quienes mantienen el mayor rezago en la inscripción en los registros electorales. Aún así, las cifras no son completamente desalentadoras.

Análisis estima que estas elecciones, a diferencia de los presidenciales y parlamentarias de 1989, no estarán centradas en los grandes problemas nacionales. Los temas locales y las aptitudes de los candidatos serán más relevantes que las lealtades partidarias al momento de votar. En términos generales, los equipos técnicos de los partidos han elaborado acabados diagnósticos de cada comuna y han capacitado a sus candidatos en torno a ellos. De esta forma, señala Análisis, es probable que en estas elecciones municipales candidatos de diverso origen ideológico hagan "ofertas similares". Lo que los distinguirá, a juicio del diputado Rebolledo, será la credibilidad. Un problema común lo constituirá el financiamiento. Los partidos, de acuerdo a sus propias versiones, aportarán una infraestructura básica, pero el resto deberá ser acopio de los propios candidatos.

Los mensajes de campañas recurren igualmente a ideas fuerzas muy similares. Roberto Ossandón, secretario general de RN destaca entre ellas, la eficiencia de los gobiernos locales, la fiscalización y la solución a los problemas concretos de la comuna. La idea de RN es despolitizar la elección, por lo que no utilizará un discurso de oposición al Gobierno, sino "propositivo y positivo". Víctor Manuel Rebolledo (PPD), por su parte, cree que "esta es una ocasión para que la gente tenga la percepción de que la democracia significa algo concreto". El PPD propicia un "municipio de puertas abiertas", transparente y participativo. El PDC enfatizará su identificación con el Gobierno, tanto en sus realizaciones como en la figura del Presidente Aylwin. En cuanto a las ideas matrices, Jacqueline Saintard, vicepresidenta del PDC, destaca el concepto de organización y participación de la comunidad como actores del gobierno local; y un "marcado acento en el respeto a la especificidad de cada comuna".

Página Abierta anticipa las probables estrategias de los diversos conglomerados políticos. El semanario concluye que las elecciones municipales constituirán un hito divisorio entre la primera parte de este gobierno y su culminación en 1994, determinando en gran medida la composición y contenidos del próximo gobierno. Los demócrata cristianos se esforzarán por ratificar su hegemonía en las preferencias populares y reservarse con ello el derecho a presentar el próximo candidato presidencial. Los socialistas y pepedeístas, lo harán para ubicarse en el segundo lugar y hacer pesar su fuerza en éste y en el eventual próximo gobierno. En La Moneda se espera obtener una aplastante victoria en las urnas, pues pronto verán sus frutos los programas de inversión, el crecimiento de la economía y la reducción de la inflación. La derecha en cambio no ha logrado encontrar una idea-fuerza para levantar un perfil opositor claro contra el gobierno y, a juicio de dirigentes políticos gubernamentales, "se desliza peligrosamente por el camino de enarbolar las banderas contra la corrupción".

COMENTARIOS

Una gestión eficaz, participativa y transparente son los conceptos más reiterados en los estados mayores de los distintos partidos. Se advierte prudencia frente a lo que pudiere significar una inflación de gastos en los presupuestos municipales. Esta línea argumental probablemente experimente inflexiones importantes en el discurso de los candidatos, especialmente entre aquellos que no cifran expectativas de ocupar el sillón alcaldicio, pero aspiran a erigirse en concejales.